
県議会では、弔電を自粛する申し合わせを行っています。

◎「県議会だより」は年４回発行しています。
　次号は、令和５年１月１日（日）発行予定です。

◎「県議会だより」についてのご意見を政策広報課までお寄せください。
☎027-897-2891  027-221-8201
giseisaku@pref.gunma.lg.jp

議会図書室について議会図書室について議会図書室について
一般の方も御利用いただけます。
利用案内は右QRコードからご覧ください。

県議会ホームページ
県議会の最新情報は公式SNSでも発信しています。

Twitter Facebook

検索検索 ↑
群馬県議会

◎ 県議会だより電子書籍版は
スマートフォン等でご覧
になれます。
音声読み上げ機能（10言語）
にも対応しています。

◎ 過去の県議会だよりは
こちらからご覧くだ
さい。

◎本会議・委員会開催日程

※会期は予定ですので、変更される場合もあります。（開会はおおむね午前10時からです）

令和４年第３回後期定例会のご案内
日程は11月24日から12月14日までの予定です
テレビやインターネットによる中継をしています。
ぜひご覧ください。

©群馬県 ぐんまちゃん

テ レ ビ
★群馬テレビ 午前10時～〈生中継〉 
◆本会議（質疑及び一般質問）をご覧いただけます。

◆本会議の全日程をご覧いただけます。

◎県議会中継

インターネット
★県議会ホームページ「議会中継」
   〈生中継〉〈録画〉
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スマートフォンやタブレットは
こちらからご覧いただけます

動画は、県の公式YouTubeチャンネル
「tsulunos」からご覧ください

◎県議会メッセージ動画の作成・公開

改修工事後の本会議場での質疑

　若者に向けた動画
『県議会メッセージ
「若者の投票率が低い
とどうなる!?」』を作
成しました。
　若者の投票率につい
て２人の若手議員から
のメッセージを収録し
ています。ぜひご覧く
ださい。

参加学生の感想

参加議員の感想
「ぐんまシチズンシップ・アカデミー」へ
の参加を契機に、選挙に行くべきとの気持
ちが強まりましたか。

Q

A 参加者の90％が、
「強まった」
「やや強まった」と
回答しました。

参 加 者 ア ン ケ ー ト

強まった
85％

やや強まった
5％

変わらない
10％

　若者に政治に興味を持ってもらうために、学
生と交流する場は、必要と感じています。それ
ぞれが課題に感じていることへの意見交換を通
じて、政治を身近に感じてもらい、自分たちが政治を動かす
という気持ちで、新しい時代を作っていってほしいです。

　議員との意見交換の場は、親しみやす
い雰囲気でした。自分一人の意見は伝わ
らないと思っていましたが、参加してみ
て、声を上げれば変わるかもしれないと
思いました。今後も今回のように意見を言える場があ
れば積極的に参加したいです。

投票率の現状

●関東学園大学　阿部　大翔さん

議場内で一般質問のやりとりを傍聴

意見交換の様子

　若者の政治への関心を高めるため、第
３回前期定例会中の９月26日（月）
に、「ぐんまシチズンシップ・アカデ
ミー」を開催し、県内の３大学から計
20名が参加しました。
　大学生の皆さんは、本会議を傍聴した
後に県議会議員と積極的に意見交換を行
い、政治や議会への関心を深めました。

今年７月に行われた第26回参院選における
群馬県全体の投票率は48.49％で、前回より
0.31ポイント上がりました。また、県内の10
代の投票率は、前回の参院選と比べて8.79ポ
イント上昇しましたが（38.93％）、20代
（34.64％）とともに40％にも届いていません。
　群馬県議会では、本事業のほかにも議員が
高校を訪問して生徒と意見交換をする取組を
行うなど、主権者教育に力を入れています。

　もともと関心があったSDGsについて
の議員の考えを聞くことができ、様々な
活動があることを教えていただきまし
た。また、自分の意見を伝えることがで
きて有意義な時間となりました。選挙では投票して自
分の意見を示したいと思います。【参加大学】県立女子大学、県民健康科

学大学、関東学園大学

●関東学園大学　山本　彩水さん

●議会基本条例推進委員会　岸 善一郎 委員長

ポイント！ 

参議院議員選挙における群馬県内年代別投票率の推移
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若者の政治への関心を
高める取組

大学生と県議会議員が意見交換
「ぐんまシチズンシップ・アカデミー」を開催
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さ とう りん な

◇令和４年第３回定例会は、９月20日から12月14日までの会期86日間で開
催されています。
　今回は、10月13日までの前期定例会についてお知らせします。
　10月14日以降については、次号に掲載します。

【議　案】
　９月20日には、知事から、飼料価格高騰の影響を受ける酪農家等の農林業
に対する経営支援や、光熱費及び給食食材費の高騰に対する保育・教育現場
への支援等、257億3,146万円を増額する一般会計補正予算案など36議案が
提出されました。９月29日には人事案件１議案が、10月12日には「愛郷ぐ
んま全国割」を実施する経費やマイナンバーカードの取得促進に係る経費等
として112億5,697万円を増額する一般会計補正予算や、令和３年度決算な
ど、計10議案が提出されました。
　議会からは、委員会提出議案として、特別委員会の設置議案１件が発議さ
れました。

【質疑及び一般質問】
　12人の議員による質疑及び一般質問が行われ、県政全般について活発な議
論が交わされました。また、10月12日に追加提案された一般会計補正予算
案について、４人の議員が質疑を行いました。
【常任委員会・特別委員会】
　各常任委員会、各特別委員会が開催され、付託議案や所管する事項などに
ついて審査・調査しました。

【議　決】
　議決は、９月29日、10月12日及び13日に行われました。
　知事から提出された議案は、決算特別委員会に付託された決算に係る議案
を除き、全て可決・同意されました。
　委員会から発議された議案についても可決さ
れました。また、２件の請願が採択されました。

◇可決された主な議案
〇令和４年度群馬県一般会計補正予算（第２号・第２号【追加提案分】及び
第３号）
○群馬県職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例
　地方公務員法の改正に伴い、職員の定年の引上げ等を行おうとするもの

第２回臨時会・第３回臨時会のあらまし第２回臨時会・第３回臨時会のあらまし第２回臨時会・第３回臨時会のあらまし

第３回前期定例会のあらまし第３回前期定例会のあらまし第３回前期定例会のあらまし

今号には、「ぐんま広報11月号」が折り込まれています。ぜひご覧ください。

　10月９日(日)に行われた同フェスティバル。新型コロナ
の影響で、ここ数年、多くの祭りが中止やオンラインでの
開催でしたが、今秋は屋外で行われています。ウィズコロ
ナを見据えて、各地で賑わいが戻りつつあるようです。

たかさき雷舞フェスティバル（高崎市）

第３回前期定例会開催第３回前期定例会開催第３回前期定例会開催
「原油価格・物価高騰対策」など
369億8千万円余の補正予算案を可決
「原油価格・物価高騰対策」など
369億8千万円余の補正予算案を可決
「原油価格・物価高騰対策」など
369億8千万円余の補正予算案を可決

請願・陳情の
手 引 き は
こ ち ら


